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В ФК «Волга» подвели итоги 
первой части чемпионата

«Пауэрлифтинг. Чемпионат мира«Хоккей с мяЧом.  Чемпионат россии. суперлига

Стр. 2

стоимость ПодПиски:

на 1 месяц - 68,67 руб.
на 6 месяцев - 412,02 руб.П2983
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Подпишись на «Чемпион»!
Продолжается основная подписка  
на I полугодие 2022 года Вы можете оформить  

подписку на газеты и жур-
налы не выходя из дома  

с помощью электронного 
сервиса «Почты России» 

на сайте podpiska.pochta.ru 
и мобильного приложения 

«Почты России». 

Чтобы принять участие в розыгрыше  
призов по итогам подписки, необходимо запол-
нить купон, прислать или принести его в редак-
цию по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, д. 11  
(с пометкой - в  «Чемпион»).

  Купон розыгрыша
Фамилия

Имя

Отчество

Адрес

Телефон

Дата подписки

Ковид не позволил 
Сальниковой вернуть титул
Лидер ульяновского силового троеборья Наталья САЛЬНИКОВА 
стала бронзовым призером очередного в своей карьере чемпионата 
мира и пробилась на Всемирные летние игры 2022 года. 

Михаил РОССОШАНСКИЙ

С норвежским городом Ставангер, где проходил нынешний чемпионат 
мира, у Сальниковой связаны самые приятные воспоминания. В 2013-м 
она стала здесь чемпионкой мира. К новому визиту в Скандинавию подо-
печная тренера Сергея Зайцева готовилась очень тщательно. Все лето 
прошло в изнурительных тренировках.

- Пахала до изнеможения, - рассказывает 35-летняя спортсменка. - И 
набрала очень приличную форму. Результаты на контрольных трениров-
ках зашкаливали. Очень хотелось вернуть себе звание чемпионки мира, 
утраченное несколько лет назад. Но за две недели до отъезда в Норве-
гию заболела ковидом. Несколько дней держалась высокая температу-
ра, была слабость. Думаю, если б не сделала прививку, болезнь перено-
сила бы тяжелее. К счастью, отрицательный тест позволил собраться в 
поездку. Были, конечно, сомнения - ехать или не ехать, но в итоге реши-
ли, что чемпионат мира пропускать нельзя.

И все же перенесенная болезнь дала о себе знать. От былой формы 
Сальниковой не осталось и следа. Во время выступления в Норвегии ее 
силы таяли с каждым подходом. В такой ситуации о победе речь не шла. 
По итогам трех упражнений Сальникова недобрала около 40 килограм-
мов до результатов, которые показывала летом на тренировках.

- Хорошо, что удалось в тройке остаться, - говорит ульяновская спорт-
сменка. - А ведь на пятки мне до самого последнего момента наступала 
украинская штангистка Настя Деревянко. Мы с ней очень хорошо знако-
мы по предыдущим встречам на чемпионатах мира. В своем последнем 
подходе в становой тяге она штурмовала 185 килограммов, которые по-
зволяли бы ей обойти меня в итоговом протоколе. Но попытка оказалась 
неудачной. 

В итоге в весовой категории до 52 килограммов результат ульяновской 
штангистки превзошли только двое - россиянка Айгуль Ситдикова (23 кг 
преимущества над Сальниковой) и перуанка Дуно Франкмани (7 кг преи-
мущества над Сальниковой). В июле будущего года все трое снова сой-
дутся на помосте в рамках Всемирных игр, которые пройдут в США.
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Каждая попытка на чемпионате мира в Норвегии давалась  
Наталье Сальниковой с большим трудом.
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В матче с «Енисеем» «Волга» предстала сплоченным и боеспособным коллективом!

Вчера в редкой по своему 
драматизму игре ульяновская 
«ВОЛГА» сыграла вничью  
с действующим чемпионом 
страны - красноярским 
«Енисеем». Хотя в концовке 
встречи волжане имели два 
верных момента, чтобы склонить 
чашу весов в свою пользу.

ВОЛГА - ЕНИСЕЙ - 
5:5 (4:2)

16 ноября. Ульяновск. ДС «Волга-
Спорт-Арена». 373 зрителя. 

Судья - Габов (Сыктывкар).
ВОЛГА: Силантьев, Филатов, Си-

миргин, Стариков, Скворцов, Тургу-
нов, Галяутдинов, Климкин, Биху-
зин, Кузнецов, Волгужев. На замену 
выходили: Сырачев, Мельников, 
Тумаев, Коломейцев, Шебонкин, 
Норкин.

Енисей: Драничников, Ахметзя-
нов, Коньков, Коленко, И. Шевцов, 
Чупин, Дашков, Лопатин, Гильям, 
Ломанов, Барбаков. На замену вы-
ходили: Макаров, Шарипов, Безно-
сов, Середкин, Щетинин, Васильев.

Голы: Климкин (Кузнецов), 14; 
Кузнецов (Мельников), 17 (2:0); Ло-
патин, 21; Дашков, 26 (2:2); Вол-
гужев (Тургунов), 30 - с углового; 
Мельников (Галяутдинов), 37 (4:2); 
Дашков, 51; Ломанов, 54 (4:4); Клим-
кин (Скворцов), 58 - с углового (5:4); 
Безносов, 61 (5:5). Незабитые пе-
нальти: Ломанов, 25 - мимо; Волгу-
жев, 90 - вратарь. Штраф: 60-60.

Максим СКВОРЦОВ

Да, «Енисей» в межсезонье понес 
очень значимые потери. И в первую 
очередь это касается покинувших 
Красноярск Алмаза Миргазова и 
Максима Ишкельдина. Хоть и гово-
рят, что незаменимых людей не бы-
вает, потери этих двоих хоккеистов, 
очевидно, из разряда невосполни-
мых. А утрата Ишкельдина и вовсе 
стала огромной для всего мирового 
хоккея. Но, несмотря на это, «Ени-
сей» остается «Енисеем» и тради-
ционно будет бороться за самые вы-
сокие места.

Что понравилось в игре «Вол-
ги» - наша команда на протяжении 
всей игры не уступала сопернику ни 
в скорости, ни в желании. А в бой-
цовских качествах порой и превос-

ходила красноярцев. Развязка дра-
матичного матча могла наступить 
уже в компенсированное арбитром 
время. Сначала Евгений Волгужев 
не смог отличиться с пенальти, за-
работанного Эмилем Бихузиным. А 
чуть позже Никита Симиргин не смог 
попасть по воротам с близкого рас-
стояния…

С одной стороны, обидная ничья, 
с другой - игра «Волги» порадовала!    

Положение на 17 ноября
№ Команда И В Н П М О
1. Динамо 4 4 0 0 35-11 12
2. Енисей 4 3 1 0 26-15 10
3. Водник 3 3 0 0 18-4 9
4. ВОЛГА 3 2 1 0 18-12 7
5. СКА-Нефтяник 3 2 0 1 26-26 6
6. Кузбасс 4 2 0 2 25-17 6
7. Строитель 3 2 0 1 10-11 6
8. Сибсельмаш 4 1 1 2 12-27 4
9. Байкал 3 1 0 2 12-13 3
10. Мурман 3 1 0 2 10-19 3
11. Ур. Трубник 3 0 1 2 8-19 1
12. Старт 2 0 0 2 7-11 0
13. Родина 3 0 0 3 6-13 0
14. Ак Барс-Динамо 4 0 0 4 10-35 0

*В таблице не учтены результа-
ты матчей «Родина - Байкал», «Старт 
- Уральский Трубник», «Строитель -  
СКА-Нефтяник», которые завершились 
вчера после подписания номера в печать.

Ускользнувшая победа 
над чемпионом…
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«футбол.  Чемпионат россии. фнл-2. группа 4

Итоги летне-осенней части 
чемпионата России подвели  
в ульяновской «ВОЛГЕ».  
На вопросы корреспондентов 
«ЧЕМПИОНА» ответили директор 
футбольного клуба Михаил 
НАВОЛОКИН, главный тренер 
команды Ринат АИТОВ и ветеран 
ульяновского футбола Виктор 
МАШКОВ.

О лидерстве
Ринат АИТОВ: 
- Предполагали к зиме подойти в тройке 

сильнейших. И чтобы отставание от лидеров 
было не больше трех-четырех очков. Но те-
перь у нас у самих преимущество пять очков 
над преследователями. Не хочу сказать, что 
мы идем с опережением графика. Просто мы 
идем своим курсом. Да, провели хорошую ра-
боту, сыграв 19 матчей. Теперь у нас есть пять 
месяцев, чтобы перевести дух, все тщательно 
проанализировать и весной с новыми силами 
выйти на финишную прямую. Нам предстоит 
сыграть девять поединков. И каждый из этих 
матчей будет для нас финальным. Главное 
для меня, что все ребята горят желанием вы-
полнить задачу. У нас сейчас очень хороший 
коллектив. Многие мои коллеги-тренеры недо-
умевают: «В «Челябинске», «Тюмени», «Ново-
сибирске», «Амкаре» подбор игроков лучше, 
а на первом месте «Волга». Как так?» Я от-
вечаю, что секрет нынешнего промежуточно-
го успеха - в сплоченности всех, кто работа-
ет в нашем клубе: и игроки, и тренеры, и все 
штатные сотрудники. И, конечно, это заслуга 
волонтеров, бывшего руководителя области 
Сергея Морозова, который поддерживал нас 
многие годы, а также нынешнего главы регио-
на Алексея Русских, заслуга партнеров клуба.

О поражении от ижевского 
«Зенита»

Ринат АИТОВ: 
- Усталость игроков и травмы - вот основные 

причины поражения от «Зенита». Из-за трав-
мы не играл центральный полузащитник Дмит- 
рий Рахманов. Айдар Хабибуллин вообще не 
смог выйти на поле из-за повреждения ахил-
лова сухожилия. Больше того, мы и на следу-
ющую игру в Омске не хотели его выпускать. 
Потому что опухоль на ноге не прошла. Илья 
Максименков с больным пальцем играл. По-
лучилось, что два основных защитника игра-

ли с повреждениями. И это объясняет то, что 
мы от «Иртыша» пропустили целых три гола 
и сыграли вничью - 3:3. А если возвращаться 
к домашнему поражению от «Зенита», то еще 
одной причиной неудачи стала непогода, ко-
торая обрушилась на Ульяновск за два часа 
до игры. Поле из-за этого было очень скольз-
ким, а подогрев включить не успели. Это един-
ственный раз в сезоне, когда работники ста-
диона «Труд» не смогли подготовить поле к 
нормальному состоянию. А вот за весь год им 
огромная благодарность! То, что у нас в Улья-
новске одно из лучших футбольных полей в 
России, их большая заслуга.

Михаил НАВОЛОКИН: 
- С удивлением читаю в соцсетях, что «Вол-

га» специально начала проигрывать, чтобы не 
выйти в ФНЛ. Мол, в области нет денег, что-
бы содержать такую команду. Отвечу так: мы 
плотно общаемся с руководством области, с 
региональным министерством спорта. В слу-
чае нашего выхода в ФНЛ финансовые гаран-
тии на выступление в первом дивизионе нам 
дают. И, несмотря на хождение разных слу-
хов, я более чем уверен в порядочности сво-
их футболистов. А если следовать логике ком-
ментаторов в соцсетях, то, например, питер-
ский «Зенит» специально или ради каких-то 
меркантильных интересов проиграл тульско-
му «Арсеналу» (1:2) или как свежие примеры 
- тот же «Челябинск» уступил туймазинскому 
«Спартаку» (2:4), а «Иртыш» дома сыграл вни-
чью с «Ладой-Тольятти» (1:1).

О незабитом пенальти 
Каштанова

Ринат АИТОВ: 
- Конечно, эти две игры с «Зенитом», в кото-

рых мы потеряли пять очков и не забили два 
пенальти, сидят занозой в сердце. Особенно 
обидно домашнее поражение, хотя за пять 
минут до финального свистка мы заработали 
пенальти. Перед игрой мы выбрали пенальти-
стов - Герюгов, Максименков, Цыганцов. Пер-
воначально Алексея Каштанова, который в 
итоге бил с «точки», не было вовсе. Но он так 
уверенно взял мяч в руки и сказал «Забью», 
что ни у кого и мысли не было с ним поспо-
рить. Конечно, это было нарушением игровой 
дисциплины. И мы в команде уже провели по 
этому поводу собрание. Алексей, безусловно, 
очень переживает, что подвел команду. Сей-
час на тренировках вообще к «точке» не под-
ходит. Но если говорить в целом, то, поверьте, 
ни одна команда в мире, даже самая лучшая, 
не может пройти сезон без потерь. «Волга» в 
этом плане - не исключение.

О «своих» и «чужих»
Ринат АИТОВ: 
- Несмотря на то, что своей целью ставим 

задачу привлекать в команду как можно боль-
ше воспитанников местной ульяновской шко-
лы, вообще не делю ребят на «местных» и 
«приезжих». Многие лидеры сегодняшнего со-
става уже несколько лет живут в Ульяновске. 
Некоторые из них нашли в нашем городе себе 
невест, жен, и не исключено, что останутся 
жить здесь. 

Виктор МАШКОВ:
- Даже в начале 70-х - во времена, когда 

принято идеализировать, что в советское вре-
мя в командах играли только местные, в «Вол-
ге» также было много игроков, приехавших в 
наш город из других регионов. Примерно пол-
состава было неульяновцев. Но они также на 
поле бились, они также были любимы болель-
щиками, как и коренные футболисты. 

О тренировочном процессе
Виктор МАШКОВ:
- Скажу откровенно: несколько лет назад хо-

дил на стадион «Труд» для того, чтобы встре-

титься со старыми 
друзьями, погово-
рить «за жизнь». 
О футболе, кото-
рый тогда был на 
поле, не говорили 
ни слова. В этом 
году, и, уверен, 
многие со мной 
согласятся, при-
ятно наблюдать за игрой команды Рината Аи-
това. И это не только страсть борьбы на поле 
- «Волга» во все времена отличалась бойцов-
ским характером. Сегодня приятно наблюдать 
за тем, как команда играет. Главная причина 
преображения - тренировки, которые проводит 
тренерский штаб. Я побывал на нескольких за-
нятиях команды. И ни одно из них не повтори-
лось! Во-вторых, поразила та интенсивность, 
с которой работают футболисты. И наконец, 
практически каждое упражнение выполнялось 
с мячом - для игроков это очень важно.

О межсезонье и новичках
Ринат АИТОВ: 
- Сейчас все футболисты в отпусках до кон-

ца января. Каждый игрок получил индивиду-
альное задание, как поддерживать себя в фи-
зической форме и не набирать лишний вес. 
Даже в отпуске будем их контролировать. По-
том команда соберется и приступит к трени-
ровкам. Будущей зимой и в начале весны пла-
нируем два выездных южных тренировочных 
сбора. На них, конечно, будем просматривать 
потенциальных новичков. Считаю, что каче-
ственные исполнители в оборонительную ли-
нию и центральную зону нам не помешают.

Михаил НАВОЛОКИН: 
- Изменения в межсезонье будут минималь-

ными. Не исключаю, что мы расстанемся с 
одним-двумя футболистами. Но это будет ис-
ключительно наша инициатива. Пополнения 
будут, но будем только усиливаться. Все, кто 
есть сейчас в команде, имеют контракты, как 
минимум, до конца сезона. Многие ребята 

имеют двухгодичные соглашения. То есть ко-
стяк мы сохраним точно. Ну разве что кому-то 
из футболистов предложит контракт москов-
ский «Спартак». В этом случае мы, конечно, 
препятствовать не будем. 

Лишь по Никите Муромскому есть вопросы. 
В его договоре прописано: если клуб «Вол-
гарь» захочет его вернуть, то сможет это сде-
лать только до 1 февраля.  Но у него само-
го нет желания возвращаться в Астрахань, он 
хочет играть в «Волге». Официальных перего-
воров с игроками никто не ведет, да их и не 
может быть. Потому что запрещено делать 
игроку предложение больше чем за полгода 
до истечения его контракта. Разве что втиха-
ря. Но к нам из ребят никто не подходил. Ухо-
дить никто не собирается. 

О лучшей победе и сильном 
звене

Ринат АИТОВ: 
- Из 13 побед запомнились успехи над «Че-

лябинском» (3:1) и две виктории над «Тюме-
нью» (3:1, 3:2). Это был переломный момент 
и сдвиг для команды и игроков. Теперь есть 
понимание того, что мы можем навязывать 
свою игру таким командам. А это значит, что 
мы способны на многое. Если говорить о на-
шей самой сильной стороне - это нападение и 
быстрый переход от обороны к атаке. 

Михаил НАВОЛОКИН: 
- По числу забитых мячей мы на втором 

месте после «Тюмени», по пропущенным мя-
чам мы на втором месте после «Новосибир-
ска». Значит, у нас очень сбалансированная 

Весной у «Волги» будет 
девять финалов
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Виктор Машков уверен, что секрет успеха «Волги» - в плодотворном 
тренировочном процессе.

Михаилу Наволокину есть над чем задуматься  
в межсезонье.

Когда играет ульяновская команда, 
эмоции зачастую зашкаливают.

№ Команда И В Н П М О
1. ВОЛГА 6 4 1 1 12-5 13
2. Звезда 8 3 2 3 9-10 11
3. Амкар-Пермь 6 3 1 2 8-4 10
4. Челябинск 7 2 1 4 6-11 7
5. Новосибирск 5 2 1 2 6-4 7
6. Тюмень 8 1 3 4 7-13 6

Как играли лидеры  
Группы 4 друг с другом
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«мини-футбол. Ветераны 50+

Ветераны первыми вышли из очередных 
ковидных каникул и запустили свой 
чемпионат. Как и год назад, футболисты 
50 лет и старше играют в самом 
специализированном зале для «мини»  
в ФОКе «Фаворит». 

В чемпионате 50+ заявились девять 
команд. Правда, первый тур (по разным при-
чинам) получился несколько усеченным. 
Было запланировано три матча, два из них 
состоялись. Причем оба прошли в беском-
промиссной борьбе и завершились вничью. 
«Симбирск» разошелся миром с «Китежем» 
- 2:2, а «Динамо» с «Бригом» - 3:3. «Олимп» 
не сумел выставить на матч с «Волгой» пол-
ноценный состав, судьбу этой встречи решит 
КДК. Первый тур пропускали «Мотор», «Се-
вер» и «Новый город».

Во втором туре, 20 ноября (в субботу), 
в «Фаворите» сыграют: «Китеж» - «Новый 
город» (17.00), «Бриг» - «Север» (17.45), 
«Олимп» - «Динамо» (18.30), «Симбирск» - 
«Мотор» (19.15).

***
В другом заволжском ФОКе - «Орион» - 

состоялся турнир по мини-футболу памяти 

Владислава Панкова. Здесь сыграли друзья, 
знакомые Влада. На турнире присутствова-
ли супруга погибшего героя при взрыве на 
Арсенале (трагедия случилась 13 ноября 
2009 года) Татьяна Панкова и дочь Анна.

Результаты этих матчей, конечно же, не 
ставились во главу угла. Трио команд сы-
грало друг с другом, где лучшей оказалась 
команда «Крылья». Они обыграли «Арсе-
нал» (4:2) и «Засвияжье» (7:4). Второе место 
у родного клуба Панкова - «Арсенала». Они 
были сильнее «Засвияжья» - 8:4.

***
В эти же выходные в Тагае прошел тур-

нир памяти Сергея Павлова. Традицион-
но в это время Сергей Александрович про-
водил здесь соревнования в преддверии 
мини-футбольного сезона в регионе. Теперь 
друзья-соратники Павлова играли в честь 
своего учителя, друга, тренера. Турнир вы-
играла команда «Тагай-2», второе место у 
«УОКИСа», третий - «Топаз+». Также среди 
участников были «Исузу», «Посад» (Кузова-
тово), «Тагай-1». Лучшими по линиям ста-
ли: вратарь - Дмитрий Черняев, защитник - 
Алексей Дымшаков, нападающий - Сергей 
Кочергин, бомбардир - Эльнар Тимаев из 
«УОКИСа».

«аВтосПорт

Охотников покорил  
70-метровые дюны
Ульяновец Егор ОХОТНИКОВ стал 
победителем этапа Кубка мира по 
ралли-рейдам. Соревнования прошли 
в пустынях Объединенных Арабских 
Эмиратов. 

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Для 23-летнего Охотникова - это дебют на 
международной арене. В состав участников 
ульяновец попал по протекции известного 
столичного гонщика Кирилла Шубина, кото-
рый раньше был штурманом у пилота Сале-
ха Альсаифа из Саудовской Аравии. 

- Кирилл на этот раз решил выступить с 
другим российским пилотом - Павлом Ле-
бедевым, - рассказал Егор ОХОТНИКОВ. 
- А меня порекомендовал Салеху, у которо-
го уже достаточно большой опыт выступле-
ния в международных стартах. Он гонялся в 
Италии, Португалии. Для меня же все было 
в новинку - более строгие требования от ор-
ганизаторов по ходу гонок, новые гоночные 
трассы, которые впечатляют 70-метровыми 
песчаными дюнами 
- такие в России не 
встречаются. Поразил 
и бивуак, который ор-
ганизаторы разбили в 
оазисе Лива. И, конеч-
но, очень престижно 
было погоняться сре-
ди иностранных пило-
тов. Среди них были 
представители Испа-
нии, Германии и дру-
гих стран. Всего около 
40 экипажей вышли 
на старт.

В гоночном клас-
се российско-аравий-
ского экипажа было 
заявлено восемь баг-
ги. Несмотря на то, 
что Салех и Егор про-
вели только пару со-
вместных трениро-
вок, они сразу дали 
понять, что по итогам 
пятидневных гонок бу-
дут претендовать на 
самые высокие места. 
Их основными конку-
рентами, как и ожида-
лось, стали россияне 

Лебедев и Шубин, а также экипаж испанской 
гонщицы, лидера общего зачета Кубка мира - 
испанки Кристины Гутьеррес. 

- В каждый из пяти соревновательных дней 
мы проезжали в среднем по 250 километров, 
- рассказывает Охотников. - 90 процентов 
дистанции - это пустыня. Дорог в принципе 
никаких нет. Поэтому зачастую приходилось 
ехать исключительно по приборам - выбира-
ешь курс и едешь от пяти до 20 километров 
до следующего контрольного пункта. Очень 
много ящериц по дороге видел, еще больше 
верблюдов, которые живут в пустыне. В об-
щем, впечатлений много. Но самое главное 
- мы с Салехом обошлись без каких-либо по-
ломок, а его богатый опыт гонок по пустыне 
помог нам не застрять в песках.

В итоге Альсаиф и Охотников после тре-
тьего дня захватили лидерство и в двух за-
ключительных гонках его удержали: на вто-
ром месте - Гутьеррес с 47-минутным отста-
ванием.

- За эту неделю я приобрел неоценимый 
опыт гонок по пустыне, - говорит Егор. - Пое-
ду ли еще? Возможно. Если позовут.

Дуэт Егора Охотникова (слева) 
и Салеха Альсаифа выиграл 
практически с чистого листа.
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команда. Именно поэтому мы лидируем в тур-
нирной таблице и надеемся остаться во гла-
ве ее по итогам сезона. И для этого мы сдела-
ем все, что от нас зависит. Потому что это не 
только моя мечта, но и мечта игроков, трене-
ров и всех наших болельщиков.

О лицензировании в ФНЛ
Михаил НАВОЛОКИН: 
- В межсезонье предстоит большая рабо-

та. У нас есть понимание, что нужно делать, 
что подправить. Основная задача - иметь фут-
больную академию в структуре клуба. Уже 
сейчас с министерством спорта обсуждаем 
вопрос передачи областной футбольной шко-
лы под крыло «Волги». Будет создан тренер-
ский штаб и выстроена вертикаль под фут-
больный клуб. Решается вопрос о передаче 
стадиона «Локомотив», где у футбольной ака-
демии будет база. Стадион у нас практически 
готов. Есть мелкие шероховатости, но они ис-
правимы. Также на момент лицензирования у 
нас не должно быть долгов. Это тоже вопрос 
решаемый. Кроме того, на момент лицензи-
рования должны быть гарантии финансиро-
вания. Это тоже очень важный вопрос, кото-
рому в ФНЛ уделяют особое внимание. После 
банкротства «Тамбова» простые обещания не 
прокатят. Нужны конкретные договоры. Все 
эти вопросы мы знаем, как решать, и, наде-
юсь, будущим летом наша мечта о ФНЛ станет 
реальностью.

статистика
20-й тур (12-14 ноября)

ИРТЫШ - ЛАДА-ТОЛЬЯТТИ - 1:1 (0:1)
932 зрителя. Голы: Волчков, 44 (0:1); Моро-

зов, 75 (1:1).
НОВОСИБИРСК - НОСТА - 2:0 (1:0)

196 зрителей. Голы: Георгиевский, 29; Жит-
нев, 64. Удален Основ (Н), 66 - вторая желтая 
карточка.

ТЮМЕНЬ - ЗЕНИТ-ИЖЕВСК - 3:0 (2:0)
250 зрителей. Голы: Малеев, 10 и 11; Кар-

пов, 75. 
АМКАР-ПЕРМЬ - ЗВЕЗДА - 1:0 (1:0)

2 000 зрителей. Гол: Шабанов, 36.
УРАЛ-2 - ТОРПЕДО МИАСС - 2:0 (0:0)

Голы: Арсентьев, 62 и 89.
ЧЕЛЯБИНСК - СПАРТАК Т - 2:4 (0:1)

112 зрителей. Голы: Поздняков, 24; Жугин, 56  
(0:2); Шайморданов, 59 (1:2); Дмитрюк, 66 - пе-
нальти (1:3); Пипо, 68 (2:3); Поздняков, 90 - в 
свои ворота (2:4). Удален Курышев (Ч), 65 - 
фол последней надежды.

Положение на 17 ноября
№ Команда И В Н П М О
1. ВОЛГА 19 13 4 2 42-14 43
2. Челябинск 19 12 2 5 33-20 38
3. Амкар-Пермь 19 12 2 5 33-17 38
4. Тюмень 19 11 4 4 50-24 37
5. Новосибирск 18 11 3 4 23-12 36
6. Звезда 19 9 3 7 28-21 30
7. Иртыш 18 7 6 5 30-31 27
8. Спартак Т 19 9 2 8 36-36 26*
9. Урал-2 19 8 2 9 32-30 26
10. Торпедо Миасс 19 6 2 11 18-30 20
11. Динамо-Барнаул 18 5 3 10 19-25 18
12. Носта 18 5 2 11 18-29 17
13. Оренбург-2 18 3 7 8 18-30 16
14. Зенит-Ижевск 19 2 3 14 11-36 9
15. Лада-Тольятти 19 2 5 12 17-53 8**

Примечания: *Решением КДК РФС от 28 июля 
2021 года с ФК «Спартак Туймазы» снято три тур-
нирных очка. **Решением КДК РФС от 26 августа 
2021 года с ФК «Лада-Тольятти» снято три турнир-
ных очка.

Бомбардиры
1. Данил КАРПОВ --------------------Тюмень -----------------13(1)
2. Иван ДОНСКОВ--------------------Иртыш -------------------12(2)
3. Даниил АРСЕНТЬЕВ -------------Урал-2 -------------------10(2)
4-5. Азнаур ГЕРЮГОВ ----------------ВОЛГА ----------------------- 9
 Егор ДОРОХОВ --------------------Челябинск ---------------9(1)
6. Антон КОБЯЛКО -------------------Тюмень -------------------8(2)
7-11.Игорь БЕЛЯКОВ ----------------ВОЛГА ----------------------- 7
 Алексей КАШТАНОВ -----------ВОЛГА ----------------------- 7
 Евгений ТЮКАЛОВ ---------------Амкар-Пермь -----------7(1)
 Артемий МАЛЕЕВ -----------------Тюмень -------------------7(1)
 Марат ШАЙМОРДАНОВ --------Челябинск ---------------7(4)

Примечание: в скобках - голы с пеналльти

Все голы ВОЛГИ:
Азнаур ГЕРЮГОВ .............................................. 9
Игорь БЕЛЯКОВ ................................................. 7
Алексей КАШТАНОВ ......................................... 7
Гиоргий УРИДИЯ ............................................... 4
Алексей ЦЫГАНЦОВ ......................................... 3
Никита МУРОМСКИЙ ........................................ 2
Герман ПАСКИН ................................................ 2
Билал БИЛАЛОВ ............................................... 1
Дауд ДАЛИЕВ ....................................................1
Мурсалин ДЕНИЛХАНОВ .................................. 1
Илья МАКСИМЕНКОВ ....................................... 1
Руслан МАХМУТОВ ........................................... 1
Денис РАХМАНОВ ............................................. 1
Руслан ТУТАЕВ ................................................. 1
Айдар ХАБИБУЛЛИН ......................................... 1

Оставшиеся игры «ВОЛГИ»:
3.04.2022 г. ............ВОЛГА - Челябинск ......................
10.04.2022 г.  ......... Звезда - ВОЛГА ............................
17.04.2022 г. ..........ВОЛГА - Новосибирск ..................
30.04.2022 г. ..........Оренбург-2 - ВОЛГА ....................
8.05.2022 г. ............Носта - ВОЛГА .............................
15.05.2022 г. ..........Амкар-Пермь - ВОЛГА .................
21.05.2022 г. ..........ВОЛГА - Торпедо Миасс ..............
28.05.2022 г. ..........ВОЛГА - Лада-Тольятти ...............
4.06.2022 г. ............Урал-2 - ВОЛГА ............................
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Первый тур завершился миром

В сентябре и октябре 
2021 года Рината 

Аитова признали 
лучшим тренером 
Группы 4 ФНЛ-2.
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Анатолий Чунаев:  «За годы работы 
факультет стал для меня семьей»

«Хоккей с мячом. суперлига. Из первых уст

Валерий Эйхвальд:
«Новое поколение называю 
фарфоровым»

« ЮбИлей. к 50-летию факультета физической культуры и спорта УлГПУ

«ЧЕМПИОН» продолжает 
проект, посвященный 
выдающимся 
преподавателям, 
руководителям  
и выпускникам факультета 
физической культуры  
и спорта УлГПУ. Факультета, 
который в этом году 
отмечает свое 50-летие.

В этот раз нашим собеседником стал 
кандидат педагогических наук, посвя-
тивший факультету более 40 лет, спе-
циалист, заложивший славные тради-
ции ульяновской школы морского мно-
гоборья, - Анатолий ЧУНАЕВ.

- Анатолий Андреевич, вы начали 
работу на факультете через год по-
сле его открытия. Как вас свела с 
ним судьба?

- До этого я на протяжении трех лет - 
с 1969-го по 1971-й - работал тренером 
по плаванию в Димитровграде, где от-
крылся новый современный спортком-
плекс с бассейном - «Дельфин». Из Ди-
митровграда меня призвали в армию 
и направили служить на Дальний Вос-
ток. Сначала в Хабаровск, в школу сер-
жантов, затем в Уссурийск в линейный 
полк. Свою службу до сих пор вспоми-
наю с теплотой. После демобилизации 
стал работать тренером в ШВСМ (шко-
ла высшего спортивного мастер-
ства, куда переходили перспектив-
ные спортсмены, окончившие ДЮСШ. 
- Прим. А.А.). И как раз в 1972-м педин-
ститут объявил конкурс на должность 
преподавателя на факультете физвос-
питания. Я подал документы, не осо-
бо рассчитывая, что пройду, но в итоге 
меня приняли на кафедру спортивных 
дисциплин, где я стал вести плавание.

- Собственный бассейн у педа-
гогического появился только в  
2014 году, а где тренировались плов-
цы в то время?

- По-моему, тогда на весь Ульяновск 
был один бассейн - в танковом учили-
ще. Вот там и занимались. Еще один - в 
Димитровграде. А во время сборов мы 
много плавали по Волге, когда приез-

жали в летний лагерь «Юность» в селе 
Архангельское. Туда же я привел пер-
вые шестивесельные морские шлюп-
ки. Заниматься плаванием на открытой 
воде не всегда удавалось из-за ветров 
и волн, частых на Волге, и работа на 
шлюпках интересно дополняла наши 
тренировки на воде. Преподавал до 
1975 года, затем поступил в аспиранту-
ру Ленинградского пединститута имени 
А.И. Герцена. В 1978-м приехал в Улья-
новск и снова начал работать на фа-
культете, но снова недолго. В 1980-м 
меня пригласили в Могилев. Там я тру-
дился на факультете физической куль-
туры местного пединститута и парал-
лельно вел тренировки по плаванию.

- Когда же вы вернулись обратно?
- В 1983 году, уже после того, как 

защитил кандидатскую диссертацию 
на факультете психологии в МГУ. Ее 
тема: «Динамика профессионально-
педагогической мотивации студентов 
в процессе ее формирования». Стиму-
лы - очень важная, решающая штука. 
И с моей точки зрения, их нельзя взять 
со стороны, они могут вырабатывать-
ся человеком только самостоятельно. 
В аспирантуре моим научным руково-
дителем был известный представитель 
ленинградской школы психологии, рос-
сийский профессор Евгений Павлович 
Ильин - автор многих книг по общей 
психологии и учебников по психологии 
физического воспитания и спорта. Но 

так получилось, что защищался я уже 
без него самостоятельно в Москве.

- Получила ли эта работа практи-
ческое применение?

- Я стремился реализовывать свои 
идеи. После возвращения на факуль-
тет мне предложили возглавить кафе-
дру спортивных дисциплин, где я сно-
ва мог преподавать плавание. Коллеги 
обращались ко мне с упреком, что сту-
денты по специализации «Плавание», 
многие из которых уже были мастерами 
спорта, завершали свои тренировки. С 
этими спортсменами мы и пришли к ва-
рианту с морскими многоборьями. В то 
время морской спорт активно поддер-
живался ДОСААФ СССР. Мы начали 
осваивать многоборья и участвовать 
в соревнованиях. Старты по морским 
многоборьям проходили интересно - по 
всей Волге, в акваториях больших рек 
и морей - от Балтики и Черного моря до 
Владивостока. Поскольку у ребят уже 
были спортивный опыт и хорошая фи-
зическая подготовка, пришли первые 

победы. У спортсменов, которые, каза-
лось бы, закончили в своем спорте, по-
явились новые цели и надежды. 

Подъем морских 
многоборий

- Насколько пловцам было слож-
но осваивать остальные дисципли-
ны морского многоборья?

- Плавание - сложнотехнический вид 
спорта. Другие виды - бег, стрельбу, па-

русные гонки и греблю на ялах - при 
должных условиях освоить проще. К 
слову, после успехов наших спортсме-
нов стало понятно, что Ульяновск мо-
жет стать базовым городом для раз-
вития морских многоборий в стране. 

Подошел к директору вновь создан-
ной тогда в Ульяновске специализиро-
ванной детско-юношеской спортивно-
технической школы водных видов 
спорта (СДЮСТШ), где тренировались 
многоборцы, - Николаю Александро-
вичу Виноградову - и предложил рабо-
тать вместе. Сотрудничество с други-
ми специалистами всегда очень важно. 
Студентам частенько повторял: «Кто 

не умеет сотрудничать, тот не умеет 
работать». Тогда же на кафедре спор-
тивных дисциплин мы создали спор-
тивную специализацию водных видов 
спорта, куда вошли спортивное пла-
вание, морские многоборья, парусный 
спорт, гребля на байдарках и каноэ. На 
этой специализации был и стрелковый 
спорт.

- В дальнейшем ульяновская шко-
ла морских многоборий несколько 
десятилетий была широко известна 
в стране и за рубежом. В чем секрет 
ее успеха?

- У нас в городе хорошо работали 
тренеры по плаванию и от них прихо-
дили спортсмены с высокой квалифи-
кацией и плавательной подготовкой. 
Еще мы создавали условия для пере-
хода пловцов в морские многоборья, 
поддерживали их как могли. И было по-
нимание, что для успешного развития 
спорта нужны крупные соревнования 
у себя. Поэтому мы проводили в Улья-
новске всесоюзные и международные 
соревнования по морскому многобо-
рью. В бюджете Ульяновской области 
СДЮСТШ была прописана отдельной 
строкой. В то время это было еще воз-
можно. Большую поддержку нам ока-
зывал ДОСААФ СССР. Мы не знали 
проблем с дорогостоящим снаряже-
нием и инвентарем. Шлюпки, катера, 
оружие и другое снаряжение поступа-
ло к нам с флотов страны через Цен-
тральный морской клуб, бесплатно. В 
Ульяновске появилась целая плеяда 
выдающихся спортсменов. Первыми 
мастерами, чемпионами и призерами 
крупных соревнований России, СССР, 
Европы и мира стали уже наши студен-
ты - Лариса Сиваконь, Тамара Вагано-
ва, Марина Татаринова, Татьяна Вар-
навская, Светлана Ледяева, Светла-
на Осипова, Альбина Шакирова, Анна 
Еремина и другие девушки - они были 
лучшими в стране. Умницы, красави-
цы, учились всегда на отлично. В муж-
ском составе не менее титулованные 
спортсмены, можно сказать, легенды 
морских многоборий - Алексей Куреев, 
капитан сборной России на Всемирных 
играх полицейских и пожарных, мно-
гократный чемпион Игр по плаванию; 
Евгений Казаков, Вячеслав Маринин, 
Андрей Гришин, Юрий Гордеев, Алек-
сандр Шепелев, Юрий Пронин, Алек-
сей Аленин, Эдуард Федоськин, Анато-
лий Ушников. Все они - выпускники на-
шего факультета. 

Под парусом по Волге
- Известна традиция пеших тури-

стических походов, которая многие 
годы существовала на факульте-
те физвоспитания. Параллельно с 
ними под вашим руководством про-
водились еще и гребно-парусные 
походы по Волге. Как это происхо-
дило?

- Во время летних спортивных сбо-
ров мы собирали группу студентов на 
водный гребно-парусный поход в мор-
ских шлюпках-шестерках. Отбирали 
тех, кто умеет хорошо плавать и ак-
тивно участвует в подготовке. В походе 
разные ситуации возникают. Бывало, и 
в шторм попадали, и мачту ломали. В 
целом гребно-парусный поход занимал 
7-10 дней. Было несколько маршрутов. 
Например, из Архангельского ходили 
вниз по Волге до села Русская Бек-
тяшка (Сенгилеевский район. - Прим. 
А.А.) и обратно. Или маршрут до Ундо-
ров с заходом в Старую Майну. Мне он 
очень нравился. В основном шли под 
парусом, садились за весла только при 
штиле. Во время похода шел и воспи-
тательный процесс - в экстремальных 
условиях все понимали распоряже-
ния с полуслова, никто от трудностей 
не увиливал и не ленился. На одном 
Ял-6 ходили до 14 человек плюс бра-
ли с собой необходимый в походе груз. 

По пути следования подходили к бере-
гу, разбивали лагерь, ставили палат-
ки, организовывали питание и отдых. 
Утром грузили вещи, поднимали пару-
са и возвращались на маршрут. В па-
русные походы я ходил со студентами 
до 2005 года.

- Расскажите, как после этого вы  
стали  участником морских спор-
тивно-исторических экспедиций?

- Все началось с автомобильной 
экспедиции «Форпосты Отечества» 
по Белгородско-Симбирской засечной 
черте в том же 2005 году. Очень инте-
ресная экспедиция получилась, мы со-
брали много исторического материала. 
Тогда у нас сложился очень хороший 
коллектив, и чтобы не расходиться, 
решили продолжить экспедицион-
ную практику, но уже по водному пути. 
Позднее мы развернули экспедицию 
«Гончаровский меридиан», посвящен-
ную 200-летию со дня рождения Ива-
на Александровича Гончарова. Прове-
ли на Волге большую парусную регату, 
а затем решились на дальний поход. 
Первый из них совершили в Петроза-
водск. На следующий год пошли в Сре-
диземное море, а потом снова на Се-
вер - на Соловки и за Полярный круг. 
Вообще, изначальный замысел был 
еще масштабнее - пройти под парусом 
по всему маршруту фрегата «Палла-

ды», который Гончаров описал в од-
ноименной книге. Планировали выход 
на 130-й меридиан. Он проходит через 
японский Нагасаки, где встала «Пал-
лада», и через наш Якутск, откуда воз-
вращалась экспедиция Путятина. И мы 
хотели назвать его по примеру лондон-
ского Гринвичского меридиана - рос-
сийским Гончаровским меридианом. 
Увы, весь маршрут мы не осилили.

В студентах ценил 
искренность и инициативу

- На факультете вы успели порабо-
тать и на кафедре спортивных дис-
циплин и на кафедре теоретических 
основ физического воспитания. С 
кем из коллег по преподавательско-
му цеху вы всегда были в теплых от-
ношениях?

- За долгие годы работы факультет 
стал для меня большой семьей. Ни-
когда не забуду своего учителя - Оле-
га Владимировича Петунина, который 
был основателем и первым заведую-
щим кафедрой теоретических основ 
физического воспитания. Замечатель-
ный и умный человек. Мастер спор-
та по боксу. Профессор. Очень хоро-
шие отношения у нас были с Тамарой  
Петровной Киреевой, Ольгой Семе-
новной Макаровой, Александром Пе-
тровичем Зверевым, Виктором Леони-
довичем Вижиченко, Львом Петрови-
чем Князевым, Светланой Наумовной 
Шупиковой, Александром Юрьевичем 
Малофеевым. Говорю об этом со сму-
щением, не упомянув стольких близких 
мне людей - учителей, друзей, коллег, 
спортсменов и студентов.

- Какие качества ценили в студен-
тах?

- Искренность и инициативу. Искрен-
ность, на мой взгляд, - это признак та-
ланта. А творческая инициатива - это 
технология реализации своего талан-
та. Мы говорим студентам, что после 
выпуска перед ними откроются любые 
двери. Так вот, чтобы потом эти двери 
не захлопнулись прямо перед носом, 
нужно, образно говоря, поставить ногу 
перед этой дверью. Нужна инициатива. 
Кто владеет инициативой, тот овладе-
вает деятельностью.

- Вы первыми в университете вы-
играли федеральный гранд в рос-
сийском гуманитарном научном 
фонде за проект «Игра. Спорт. Диа-
лог». Объясните, в чем его суть?

- Мы и сами не знали, что этот проект 
первый в университете в период пере-
хода исследований на грантовую фор-
му финансирования. Напомнил нам об 
этом, по случаю, проректор по науке, 
профессор Леонид Лазаревич Каталы-
мов. Кстати, он был одно время дека-
ном нашего факультета, и мы с ним не-
плохо работали. Обратила внимание 
на наш проект и профессор Людмила 
Дмитриевна Назаренко. Идея проекта 
состояла в том, что мы вместе с кол-
легами предложили школе структу-
ру физического воспитания, которую 
можно разделить на три шага. Первый 
- в начальной школе занятия должны 
строиться через игру. Второй - занятия 
спортом в основной школе в сотрудни-
честве с тренерами ДЮСШ. А третий 
шаг - это олимпийский диалог, с обра-
щением к олимпийскому образованию, 
спорту, культуре, сохранению и укре-
плению здоровья.

Беседовал Александр АГАПОВ

Из досье «чемПИоНА»
Анатолий ЧУНАЕВ
Кандидат педагогических 

наук, доцент
Родился 26 ноября 1946 года в 

Минске. Вырос в Ульяновске, куда 
его семья переехала в феврале 
1947 года. После окончания город-
ской школы № 3 поступил в Риж-
ский институт физкультуры, 
ЛГИФК. Через три года перевелся 
в Кемерово, где и окончил обуче-
ние. С 1969 по 1971 годы работал 
тренером по плаванию в Дими-
тровграде. С 1972 по 1975-й, а так-
же с 1978 по 1980-й и с 1983-го по 
2018-й годы работал преподава-
телем на факультете физическо-
го воспитания УГПИ (позднее - фа-
культета физической культуры 
и спорта УлГПУ). Из них с 1983 по 
1988 годы - заведующим кафедрой  
спортивных дисциплин.

Ульяновский экипаж под № 73 мчится к победе.

Анатолий Чунаев достиг Полярного круга во время морской спортивно-исторической 
экспедиции.

2009 год. Анатолий Чунаев со своими коллегами с кафедры теории и методики 
физического воспитания.

Олег Владимирович Петунин - один  
из самых уважаемых преподавателей  
в истории факультета.
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 Заслуженный тренер РФ, 
некогда главный тренер сборной 
России (1994-1997),  
отныне - президент  
ХК «Уральский Трубник»  
в беседе с «ЧЕМПИОНОМ» 
рассказал о положении дел 
хоккея с мячом в Первоуральске, 
а также поделился своим 
мнением относительно 
перспектив «ВОЛГИ»  
в нынешнем чемпионате.

- Валерий Иванович, совсем 
недавно вы стали президен-
том «Уральского Трубника». 
Насколько сильно поменялась 
ваша работа?
- Президентом я стал букваль-

но неделю назад (беседа состоя-
лась 14 ноября. - Прим. М.С.). И 
пока не могу сказать, что в моей 
работе что-то сильно поменялось. 
Да, у меня появилось право под-
писи, добавится, видимо, больше 
административной работы. При-
дется больше ходить по кабинетам 
чиновников. Не знаю только, помо-
жет ли это «Уральскому Трубнику». 
Наши руководители не особо «про-
биваемые». Многое, если не все, 
зависит от отношения к спорту гу-
бернатора.

- В Свердловской области, на-
сколько я понимаю, спорт до-
статочно сильно развит. Полу-
чается, что губернатор любит 
спорт?
- Нашего губернатора я видел 

только один раз - на юбилее клуба 
(в 2017 году ХК «Уральский Труб-
ник» отметил 80-летие. - Прим. 
М.С.), и мне трудно судить о его 
любви к спорту и к хоккею с мячом в 
частности. Отмечу лишь, что сейчас 
многие виды спорта Свердловской 
области переживают непростые 
времена: это касается как футбола, 
так и хоккея с шайбой. Многое спи-
сывается на пандемию, но, на мой 
взгляд, дело в другом - в проведе-
нии в 2023 году всемирной Универ-
сиады в Свердловской области. На 
организацию данного спортивного 
мероприятия будут выделены вну-
шительные средства.

- И каково сейчас живется 
«Уральскому Трубнику»?
- Непросто. Ребята второй ме-

сяц не получают зарплату. Но все 
мы надеемся на перемены к луч-
шему, задержками по зарплате 
нас уже не удивишь. Если «Волга» 
из года в год пополняется новыми 
игроками, то «Уральский Трубник» 
несет потери. К тому же в Улья-
новске на очень высоком уровне 
материально-техническая база, 
в первую очередь, я имею в виду 
крытую ледовую арену. И если вер-
нуться к нашей недавней игре, то 
игроки «Волги» выглядели более 
накатанными и превосходили на-
ших ребят в движении.

- Насколько неожиданным лич-
но для вас стал результат мат-
ча с «Волгой»?
- Мне сложно ответить на этот 

вопрос, поскольку я практически 
не участвую в тренировочном про-
цессе нашей команды. Здесь вся 
ответственность лежит на главном 
тренере «Уральского Трубника» 

Олеге Хайдарове. Я хочу сказать о 
другом - о новом поколении. Я еще 
называю фарфоровым. Травмы по-
лучают чуть ли не после каждого 
столкновения. А когда регулярно 
выбывают из строя по два-три игро-
ка, то, конечно, это не может не ска-
заться на игре команды. Особенно 
той команды, которая и так сильно 
ограничена в кадровом ресурсе.

- Как вы уже и сами сказали, 
из года в год «Уральский Труб-
ник» постоянно несет потери в 
составе. За счет чего же вашей 
команде удается сохранять 
свое лицо?
- Можно сказать, что за счет ха-

рактера, но только одного харак-
тера недостаточно. В первую оче-
редь нам удается сохранять костяк 
команды. Так, например, по сравне-
нию с прошлым годом нам удалось 
сохранить двух защитников - Тиму-
ра Кутупова и Кирилла Афанасье-
ва, в средней линии - Артема Вшив-
кова и Романа Никитенко, Никиту 
Яговцева. Самая большая наша 
проблема - крайние полузащитники 
и нехватка острого нападающего. В 
прошлом сезоне у нас были такие 
люди в нападении - это забивные 
Петр Цыганенко и Егор Ахманаев. 
У Ахманаева был еще на год дей-
ствующий контракт с нашей коман-
дой, но мы не пошли на принцип и 
где-то по доброте душевной отпу-
стили его в московское «Динамо». 
Прилично мы «просели» в стан-
дартных положениях, хотя не так 
давно мы были в лидирующей груп-
пе команд по этому показателю. У 
нас были такие ударники, как Анд- 
рей Орлов, Евгений Игошин, Артем 
Вшивков, Андрей Герасимов, Мак-
сим Ширяев. Каждый из них обла-
дал поставленным ударом, сейчас 
же, по большому счету, остался 
только Вшивков. 

- В межсезонье «Уральский 
Трубник» пополнил воспитан-
ник димитровградского хоккея 
Григорий Югасов. Какое впе-
чатление он производит?
- Я в нем разочаровался, это не 

игрок Суперлиги, ему еще многому 
нужно научиться. Думаю, в «Ураль-
ском Трубнике» он не задержится. 
Но тут все решать будет главный 
тренер.

- Но ведь Югасов сначала на-
ходился на просмотре, вы уви-
дели его в деле, перед тем как 
подписать с ним контракт.
- Все межсезонье мы тренирова-

лись в «коробке» и там не сильно 
бросаются в глаза слабые сторо-
ны хоккеиста. А вот уже на Кубке 
России все изъяны в его игре ста-
ли видны, он постоянно выпадал из 
игры нашей команды, потому и по-
лучал мало игрового времени.

- На ваш взгляд, в отечествен-
ном хоккее с мячом есть тре-
нерский кризис?
- Михаил Юрьев - авторитетный, 

сильный специалист. Импониру-
ет работа Евгения Иванушкина в 
«Динамо». Больше я выделить ни-
кого не могу. Павел Франц только 
недавно на тренерском поприще, 
и из весьма ограниченного бюдже-
та, которым обладает «Строитель», 
ему удается приглашать в команду 
добротных хоккеистов и добивать-
ся результата - пробиваться в плей-
офф.

- Раз уж речь зашла о плей-
офф, на ваш взгляд, кто глав-
ные претенденты на место в 
заветной восьмерке?
- «Динамо», «СКА-Нефтяник», 

«Енисей», «Кузбасс», «Водник», 
«Байкал-Энергия»,  «Строитель» 
разыграют места с первого по седь-
мое. А вот на восьмое место при-
мерно в равной степени будут пре-
тендовать «Волга» и «Ак Барс-
Динамо».

- Как вы считаете, «Ак Барс-
Динамо» обладает более  
мастеровитым составом?
- Не везде и не всегда все реша-

ют имена. Многое зависит от духа 
патриотизма, сплоченности внутри 
команды. Понятно, что в Казани 
есть мастеровитые хоккеисты, но, 
положа руку на сердце, их лучшие 
времена позади. У «Волги» тоже 
неплохая команда. Мне, например, 
понравился Владислав Кузнецов - 
скоростной и забивной парень. Так-
же запомнился своей напористо-
стью Эмиль Бихузин. Чтобы «Вол-
ге» пройти в плей-офф, на своем 
поле нужно обыгрывать не только 
равные себе команды, но и кого-то 
из лидирующей группы.

Беседовал Максим СКВОРЦОВ
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«мини-футбол. анонс сезона

На 20 ноября запланирован 
старт нового мини-футбольного 
сезона. Его главным событием 
станет чемпионат области, 
который пройдет в совершенно 
новом формате, объединив  
в один турнир городские  
и муниципальные команды.

Александр АГАПОВ

Согласно указа губернатора Ульяновской 
области при сохранении сложной эпидемио-
логической обстановки в регионе к участию 
в соревнованиях допускаются только те игро-
ки, кто вакцинировался, переболел, либо 
сдал отрицательный тест на �����-19 и мо-�����-19 и мо--19 и мо-
жет предоставить соответствующий документ  
(QR-код или справка).

С этого сезона городской чемпионат инте-
грирован в областной турнир в качестве зо-
нального этапа. Соответствующее соглаше-
ние подписано между региональной федера-
цией футбола и федерацией футбола города 
Ульяновска. Впрочем, это не помешает коман-
дам Суперлиги, как обычно, разыграть между 
собой звание чемпиона города по итогам мат-
чей в два круга. 

Помимо представителей сильнейшего диви-
зиона, к зоне «город» относятся и все осталь-
ные лиги. В этом году таковых будет пять, а не 
шесть, как сезоном ранее. Поскольку сразу де-
сять коллективов отказались от участия в но-
вой кампании. Участники низших лиг не пре-
тендуют на областной пьедестал, а продолжат 
борьбу за повышение в классе. Таким обра-
зом, общее количество команд, готовящихся 
к началу сезона-2021/2022 от городского «ку-
ста», на сегодняшний день составляет 68.

Кроме того, в региональном чемпионате бу-
дут две зоны, охватывающие муниципальные 
образования области. Пандемия неизбежно 

накладывает свой отпечаток и вынуждает вно-
сить изменения в изначальный план. Так, вме-
сто четырех «сельских» зон будут только две. 
«Север», включающий Майнский, Сенгилеев-
ский, Тереньгульский, Ульяновский и Цильнин-
ский районы, в этом году остался за бортом. 
«Запад» и «Юг» объединились в одну и теперь 
охватывают Базарносызганский, Барышский, 
Вешкаймский, Инзенский, Карсунский, Сур-
ский, Кузоватовский, Николаевский, Новоспас-
ский, Павловский, Радищевский и Старокулат-
кинский районы. Нетронутым остался только 
«Восток», куда относятся Димитровград, Меле-
кесский, Новомалыклинский, Старомайнский и 
Чердаклинский районы. Многие муниципаль-
ные команды решают вопросы с вакцинацией 
игроков и другие организационные вопросы, 
поэтому их старт сдвинут на 1 декабря.

На первом этапе команды каждой зоны сы-
грают двухкруговой турнир. Далее сильней-
шие представители городской Суперлиги, а 
также победители «Востока» и «Запад-Юга» 
проходят во второй этап, где и выявят чемпио-
на области через игры в один круг. Планирует-
ся, что решающие матчи будут проходить как 
на площадках Ульяновска, так и в районах об-
ласти. На данный момент обсуждается, сколь-
ко именно городских команд должны выходить 
в финальную пульку. Вариантов два - четыре 
команды Суперлиги или три команды Супер-
лиги и лучшая команда Высшей лиги. Оконча-
тельную формулу утвердят на ближайшем ис-
полкоме областной федерации.

Своим мнением о предстоящем чемпиона-
те с нашей газетой поделились глава регио-
нальной федерации футбола, представители 
ведущих команд Ульяновска и коллективов из 
районов области. 

Олег АСМУС,  
президент федерации футбола 
Ульяновской области

- В чемпионате области по большому фут-
болу для меня как для руководителя област-

ной федерации главной задачей стало макси-
мальное вовлечение муниципальных команд. 
Важно было добиться расширения географии 
участников, чтобы это был не местечковый 
турнир, а по-настоящему региональный чем-
пионат. Помню, как уговаривал представите-
лей Майны, Радищево, Николаевки, Новой 
Малыклы, Старой Майны…

Точно такую же задачу я ставлю перед со-
бой и в отношении мини-футбола. Конечно, не 
все районы, что играли летом, будут участво-
вать и зимой. Где-то элементарно нет подхо-
дящих залов. Но общее количество участни-
ков, по нашим оценкам, может составить по-
рядка 120 команд. Самая страшная для меня 
ситуация, это когда районный коллектив, вы-
играв свою зону и пробившись в финальный 
этап, заявляет в состав четверку ульяновских 
футболистов, которые не попали туда со свои-
ми командами. Чтобы такого не было, нужно 
ограничить дозаявки двумя либо тремя игро-
ками. 

Конечно, из-за пандемии есть трудности. 
Оказалось, что среди футболистов много ан-
типрививочников, чему я искренне удивлен. 
Но два года назад было еще сложнее. Сейчас 
хотя бы есть понятные требования Роспотреб-
надзора и министерства спорта, которым нуж-
но следовать. Я думаю, у нас все получится. 

Павел МАЙОРОВ,  
начальник МФК «ПСК»

 - С одной стороны, для нас как для команды 
Суперлиги в начале сезона изменений практи-
чески не будет. На первом этапе мы сыграем с 
теми же соперниками, с которыми играли по-
следние годы. А вот второй этап - пока загад-
ка. Не совсем понятно, сколько команд туда 
попадет. Но, независимо от формата, зада-
ча нашей команды - пробиться в финальную 
пульку и всех там обыграть. Мы уже давно не 
соперничали с командами Димитровграда и 
районов области. Поэтому будет интересно 
с ними встретиться, думаю, как и им с нами. 
Если в прошлом сезоне мы тянули сразу два 

турнира (чемпионат Ульяновска и открытый 
чемпионат Казани), то теперь, скорее всего, 
сосредоточимся на одном. Это одна игра в не-
делю. В таком графике мы не играли уже лет 
пять. Пандемия, конечно, беспокоит. Но в на-
шей команде почти все переболели этой за-
разой, и практически не осталось тех, кто еще 
не привился. Конечно, от заражения никто не 
застрахован, но все, что от нас зависело, мы 
сделали. 

Антон ГЛИЕНЗОВСКИЙ, 
руководитель и главный тренер 
МФК «Платон»

- Теперь у нас будет один большой чемпио-
нат, который объединит все команды Ульянов-
ской области. Именно области, а не только го-
рода. Если анализировать, то в регионе очень 
много мини-футбольных клубов, которые 
играют в различных первенствах. Это порядка 
40-50 команд. К примеру, если не ошибаюсь, 
в чемпионате Вешкаймского района около  
10 команд, в Новоспасском - 14 команд. И так 
далее. Теперь они могут стать частью большо-
го турнира. Задача МФК «Платон» - победа. 
Других перед собой не ставим. Помимо чемпи-
оната области, также у нас запланировано че-
тыре выездных соревнования. Это Кубок МФС 
«Приволжье», первая лига первенства Рос-
сии, «Рождественская ладья» и финальный 
этап первенства страны в апреле, на который 
надеемся попасть. В прошлом году попробо-
вали там свои силы. В этом году нужно улуч-
шать результат. Теперь наша основная цель - 
выиграть всероссийский финал. Возможно, не 
в этом году, но мы будем к этому стремиться.

Андрей ЗЛЫДАРЕВ,  
тренер «Погоды в доме»

- Хочется уже побыстрее начать сезон. Пока 
мы сосредоточены только на первом этапе, а 
о том, что будет после этого, не задумываем-
ся. Уровень мини-футбола в области мы себе 
неплохо представляем, поэтому за победу в 
чемпионате, я считаю, будут бороться веду-
щие городские команды. Надеюсь, среди них 
окажемся и мы. Задача у нас, как всегда, мак-
симальная - первое место. 

Игорь МЕРКУЛОВ,  
главный тренер «Инзы»

- Наша победа в турнире среди муниципаль-
ных команд (Регион73) - уже история. Не ду-
маю, что это даст нам хоть какое-то преимуще-
ство. Еще не совсем понятно, кто будет играть 
в нашей команде. Возрастные футболисты 
закончили с мини-футболом, состав омоло-
дился. Да и о возможностях соперников мы 
пока ничего не знаем. Сыграть с сильнейшими  
командами Ульяновска, конечно, интересно 
со спортивной точки зрения. Но вот бороться 
с ними за медали будет очень тяжело. Может, 
даже невозможно. Особенно, если в их соста-
вах будут профессиональные футболисты. 

Алексей ЛАДОВ,  
представитель  
вешкаймского футбола

- Сыграть в большом турнире, да еще про-
тив городских команд, было бы интересно, но 
не факт, что мы вообще сможем участвовать. 
Пока неизвестно, получится ли собрать достой-
ный состав. Но что еще более важно - найдем 
ли мы средства для стартового взноса… 

Чемпионата с таким 
форматом еще не было
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Новые мини-футбольные сражения 
уже не за горами.
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«Хоккей с мяЧом. Чемпионат россии. суперлига

ВОЛГА - УРАЛЬСКИЙ 
ТРУБНИК - 7:4 (4:2)

13 ноября. Ульяновск. ДС «Волга-Спорт-Арена». 
213 зрителей. Судья - Дердюк (Казань).

ВОЛГА: Атаманюк, Филатов, Симиргин, Стариков, 
Скворцов, Тургунов, Галяутдинов, Климкин, Бихузин, 
Кузнецов, Волгужев. На замену выходили: Мельни-
ков, Сырачев, Тумаев, Коломейцев, Шебонкин, Норкин.

Уральский Трубник: Тололо (Топоров, 67), Куту-
пов, Афанасьев, Дегтярев, Хайдаров, Брызгин, Ни-
колаев, Еловиков, Яговцев, Вшивков, Никитенко. На 
замену выходили: Никитин, Бланько, Хавабу, Юга-
сов, М. Иванов, Калистратов.

Голы: Вшивков, 6 - с пенальти (0:1); Волгужев, 20;  
Волгужев (Тургунов), 23 - с углового; Галяутди-
нов (Стариков), 24; Волгужев, 37 - с пенальти (4:1); 
Вшивков, 45 - с углового (4:2); Бихузин (Климкин), 53;  
Мельников (Тургунов), 60 - с углового; Климкин 
(Скворцов), 66 (7:2); Никитин, 78; Вшивков, 87 - с пе-
нальти (7:4). Незабитые пенальти: Волгужев, 51 - 
вратарь; Вшивков, 76 - вратарь. Штраф: 50-40.

Поручение от губернатора
Накануне матча ХК «Волга» провел онлайн-

встречу с болельщиками, на которой был за-

тронут один из самых насущных вопросов 
- финансирование команды и отношение гу-
бернатора Ульяновской области Алексея Рус-
ских к хоккею с мячом. Как отметил директор 
ХК «Волга» Марат Шакуров, личные встречи с 
главой региона уже состоялись. И главный их 
итог весьма обнадеживающий.

- Губернатор дал поручение своим замести-
телям совместно с руководителями ХК «Вол-
га» разработать концепцию развития клуба, 
определить бюджет, уже в этом году закрыть 
проблемные вопросы, - отметил Марат ША-
КУРОВ. - Хоккей с мячом в Ульяновске будет 
жить, Алексей Юрьевич Русских поддержива-
ет русский хоккей.

Крайнов - в «молодежку», 
Слугин - в «Акжайык»

Решением тренерского штаба и руководства 
ХК «Волга» полузащитник Андрей Крайнов 
переведен в молодежную команду. Причина - 
снижение требований к себе со стороны само-
го хоккеиста. Определились со своим новыми 
клубами и два других воспитанника ульянов-
ского хоккея. Защитник Александр Слугин и 

нападающий Сергей Башаев перешли в ко-
манду Высшей лиги - «Акжайык» из Ураль-
ска. Напомним, что в прошлом году Башаев 
играл за другой клуб Высшей лиги - «Восток»  
из Арсеньева.

Гол Коломейцева мог бы стать 
украшением всего матча

Сама игра началась по схожему сценарию, 
что и предыдущий поединок против «Стар-
та» - гости довольно-таки быстро открыли 
счет в матче. Никита Симиргин сфолил в сво-
ей штрафной на Никите Яговцеве, а Артем 
Вшивков уверенно пробил с 12-метровой мет-
ки - 0:1. К счастью для «Волги», на этом сход-
ство матчей закончилось. В середине первого 
тайма в течение всего пяти минут ульяновские 
хоккеисты забили три мяча. Евгений Волгужев 
оформил дубль после розыгрышей угловых - 
сначала четко сыграв на добивании, а затем 
сам отличился метким «выстрелом». Краси-
вым по красоте голом после сольного прохода 
отметился Руслан Галяутдинов - 3:1. До пере-
рыва команды еще обменялись забитыми мя-
чами, а вот во втором тайме преимущество 
«Волги» стало еще более ощутимым. Доста-
точно быстро подопечные Александра Сав-
ченко довели счет до разгромного (7:2), одна-
ко одержать первую свою крупную победу в 
чемпионате не удалось. При этом все шансы 
были. На 78-й минуте редкий по красоте про-
ход удался Кириллу Коломейцеву, но в очной 
дуэли наш 20-летний хоккеист не смог переи-
грать стража ворот первоуральской команды 
Никиту Топорова. Как наказание - два пропу-
щенных гола в концовке встречи.

После игры
Александр САВЧЕНКО,  
главный тренер ХК «Волга»:

- Выбились мы немного из игрового ритма: 
если для первоуральцев эта игра была уже 
третьей в чемпионате, то для нас только 
вторая. Снова не лучшим образом провели 
заключительный отрезок встречи - видимо, 
не хватает пока нашим игрокам опыта и ма-
стерства. Победа - хорошо, но неудовлет-
воренность от самой игры присутствует.

Олег ХАЙДАРОВ, главный тренер  
ХК «Уральский Трубник»:

- Готовились к жесткой и упорной борьбе 
- матчи с «Волгой» всегда проходят в та-
ком ключе. Стремились мы сегодня играть 
в атакующий хоккей и определенные про-
блески у нас были. Не хватает нашим игро-
кам пока сыгранности и мастерства. Да и 
определенная усталость накопилась - все-
таки для нас это была уже третья игра  
на выезде.

«Чемпионат швеции

«Мутала» одержала очередные 
победы. И пусть в соперниках были 
далеко не самые сильные клубы 
Элитсерии, сам факт пяти подряд 
викторий на старте чемпионата 
не может не впечатлять. В списке 
бомбардиров с большим отрывом 
лидирует Кристоффер Эдлунд. На 
этот раз нападающий «Виллы» забил 
шесть мячей в ворота «Венерсборга».

9 ноября: Эдсбюн - АИК - 5:4 (Джусоев-
0+2), Сириус - Бруберг - 2:5, Эребру - Фрил-
лесос - 1:5, Вестерос - Хаммарбю - 7:3, 
Сандвикен - Вилла - 7:7, Теллус - Мутала - 
2:7. 10 ноября: Венерсборг - Реттвик - 5:4 
(Шамсутов-0+1). 12 ноября: Вилла - Венер-
сборг - 13:3, Эребру - Мутала - 3:6, Болль-
нес - Сириус - 2:3, АИК - Сандвикен - 6:1 
(Джусоев-1+1), Бруберг - Вестерос - 4:3, Рет-
твик - Ветланда - 1:5 (Федоров-1+0).

Положение на 17 ноября
№ Команда И В Н П М О
1. Мутала 5 5 0 0 26-11 10
2. Вилла 5 4 1 0 52-17 9
3. Бруберг 5 4 0 1 26-14 8
4. АИК 5 3 0 2 32-17 6
5. Вестерос 5 3 0 2 31-16 6
6. Сандвикен 5 2 2 1 28-28 6
7. Эдсбюн 4 3 0 1 20-20 6
8. Венерсборг 5 3 0 2 24-28 6
9. Ветланда 4 2 0 2 15-24 4
10. Хаммарбю 3 1 0 2 14-16 2
11. Фриллесос 4 1 0 3 15-23 2
12. Теллус 4 1 0 3 12-20 2
13. Сириус 4 1 0 3 12-22 2
14. Болльнес 4 0 1 3 10-19 1
15. Реттвик 4 0 0 4 7-20 0
16. Эребру 4 0 0 4 7-36 0
*В таблице не учтены результаты матчей очеред-
ного тура, которые завершились вчера после под-
писания номера в печать.

Бомбардиры
1-2. Кристоффер ЭДЛУНД --------- Вилла ------------------ 22 (2)
 Мартин СОДЕРБЕРГ ----------- Бруберг -----------------9 (1)
3-4. Никлас ХОЛОПАЙНЕН -------- Венерсборг ------------8 (1)
 Оскар ВИКБЛАД ----------------- Эдсбюн ------------------8 (1)

«Мутала» продолжает удивлять

Болельщики вернулись - 
«Волга» снова побеждает

Полузащитник «Волги» Евгений  
Мельников (в темной форме) смело идет 
в противоборство сразу с тремя соперниками.
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В минувшую субботу при поддержке своих болельщиков ульяновская 
«ВОЛГА» одержала свою вторую победу в чемпионате. Вслед за 
«Стартом» был переигран «Уральский Трубник».

статистика
2-й тур (10 ноября)

СКА-НЕФТЯНИК - ДИНАМО - 2:10 (2:5)
500 зрителей. Голы: Мяяття, 7, 21; Торгонский, 

21 - Р. Дарковский, 2, 51; Миргазов, 8, 22 - с угл.,  
31, 39, 69, 89; Бефус, 58; Н. Иванов, 73. Штраф: 0-0.
БАЙКАЛ - АК БАРС-ДИНАМО - 9:2 (6:2)

Без зрителей. Голы: Исалиев, 19; И. Соловьев, 33;  
Шульга, 35; Вдовенко, 37, 73; Корешков, 39; А. 
Прокопьев, 43; Фагерстрем, 67; Анисимов, 84 - 
Земцов, 4; Ибрагимов, 41 - с пен. Незабитый пе-
нальти: Сидоров (Б), 62 - вратарь. Штраф: 20-20.

ЕНИСЕЙ - КУЗБАСС - 4:2 (2:1)
500 зрителей. Голы: Лопатин, 7; Дашков, 30; 

Ломанов, 64 - с пен.; Барбаков, 79; Бондин, 44; Та-
расов, 87. Незабитый пенальти: А. Егорычев (К), 
23 - мимо. Штраф: 40-50.
СИБСЕЛЬМАШ - УР. ТРУБНИК - 2:2 (1:2)

800 зрителей. 4 градуса. Голы: Морковский, 32; Те-
рехин, 60 - Вшивков, 7; Афанасьев, 44. Штраф: 40-70.

РОДИНА - МУРМАН - 2:3 (0:0)
801 зритель. Минус 5 градусов. Голы: Бушуев, 56 

- с угл.; Цыганенко, 89 - с угл. - А. Шеховцов, 77 - с 
пен.; Черных, 81; Ибатулов, 89. Штраф: 30-40. Уда-
лен Леденцов (Р) - за фол последней надежды.

СТРОИТЕЛЬ - ВОДНИК - 1:6 (1:1)
375 зрителей. Минус 5 градусов. Голы: Нич- 

ков, 14 - Попеляев, 34 - с угл.; Пожилов, 52, 85; 
Дергаев, 54; Насекин, 57, 59. Штраф: 40-20.  
Помощником главного арбитра работал ульяно-
вец Алексей ХЛЕБНИКОВ.

3-й тур (13 ноября)
КУЗБАСС - АК БАРС-ДИНАМО - 8:3 (3:3)

500 зрителей. Голы: А. Егорычев, 17, 74; Базды-
рев, 31; Тарасов, 39 - с пен., 62 - с угл.; Янссон, 51; 
В. Швецов, 60 - с угл.; Федоров, 70 - О. Рязанов, 19; 
Ган, 20; Тюко, 27 - с угл.; Жданов, 67; Ларионов, 78. 
Незабитые пенальти: Ибрагимов (А-Д), 18 - мимо; 
Тарасов (К), 90 - вратарь. Штраф: 30-70.

СИБСЕЛЬМАШ - ДИНАМО - 2:12 (2:8)
700 зрителей. 0 градусов. Голы: К. Петровский, 36;  

Терехин, 39 - с пен. - Р. Дарковский, 7, 20, 44; Ахмана-
ев, 15; Н. Иванов, 21; Рагулин, 27; Миргазов, 32, 50 -  
оба с угл., 82; Филиппов, 45; Павенский, 63, 76. 
Незабитый пенальти: Миргазов (Д), 90 - мимо. 
Штраф: 10-10.

СТАРТ - ЕНИСЕЙ - 4:5 (1:3)
250 зрителей. 1 градус. Голы: Сысоев, 41 - с 

угл.; Исаев, 51; Голубков, 70 - с пен.; Н. Кочетов, 76 
- Ахметзянов, 4 - с угл.; Шарипов, 11; Дашков, 28; 
Ломанов, 58; Безносов, 73. Штраф: 0-30.
РОДИНА - СКА-НЕФТЯНИК - 4:10 (2:4)
803 зрителя. 0 градусов. Голы: Нелюбин, 8; Цы-

ганенко, 43; Орлов, 49 - с угл.; Шицко, 83 - с угл. 
- Викулин, 23, 41 - оба с угл.; Каланчин, 39; А. Бон-
даренко, 45; Рязанцев, 58 - с угл., 65 - с пен.; Тор-
гонский, 80, 88; А. Бондаренко, 84, 86. Незабитый 
пенальти: Леденцов (Р), 70 - вратарь. Штраф:  
10-40. Матч обслуживала ульяновская бригада 
судей: Александр ПРОНИН (главный арбитр), 
Алексей ХЛЕБНИКОВ, Александр ШАКИРОВ.

СТРОИТЕЛЬ - БАЙКАЛ - 4:1 (2:0)
280 зрителей. Голы: Горячев, 28 - с угл., 63 - с 

пен.; Ничков, 29; Лапшин, 54 - Исалиев, 60. Неза-
битые пенальти: Ничков (С), 52 - вратарь; Вас-
серман (Б), 65 - вратарь. Штраф: 30-40.

ВОДНИК - МУРМАН - 12:3 (7:0)
3 300 зрителей. Минус 2 градуса. Голы: Д. Иванов, 

8; Громницкий, 15; Попеляев, 20; Пожилов, 33, 68;  
Дергаев, 35 - с пен., 38, 56 - с пен., 71, 85 - с пен.; 
Анциферов, 44; Долгих, 86 - А. Шеховцов, 75; Тар-
наруцкий, 81 - с пен.; Ибатулов, 88. Незабитый 
пенальти: А. Шеховцов (М), 70 - вратарь. Штраф:  
50-110. Удаления: Гладышев (М), 76 - за несогла-
сие с решением арбитра; А. Усов (М), 85 - за штраф.

4-й тур (16 ноября)
КУЗБАСС - ДИНАМО - 5:6 (1:2)

1 600 зрителей. Голы: Бондин, 18; В Швецов, 
55, 56, 77; А. Егорычев, 64 - Миргазов, 31, 58 - с 
пен., 68, 90 - с угл.; Бефус, 41, 54. Незабитый пе-
нальти: В. Швецов (К), 11 - мимо. Штраф: 40-50.

СИБСЕЛЬМАШ - АК БАРС-ДИНАМО
 4:1 (2:0)

500 зрителей. Минус 10 градусов. Голы: Е. Дар-
ковский, 11; М. Рибка, 29, 74; Денисов, 49 - А. Ве-
селов, 83. Штраф: 60-50.

5-й тур. 20 ноября (суббота): Байкал - Мур-
ман, Кузбасс - Сибсельмаш, СКА-Нефтяник -  
Водник, Енисей - Строитель, Ур. Трубник - Родина,  
Ак Барс-Динамо - ВОЛГА, Динамо - Старт. 6-й 
тур. 23 ноября (вторник): СКА-Нефтяник - Мур-
ман, Динамо - ВОЛГА, Байкал - Водник, Енисей - 
Родина, Ур. Трубник - Строитель, Ак Барс-Динамо 
- Старт.

Материалы полосы подготовил Максим СКВОРЦОВ

Интервью с президентом  
ХК «Уральский Трубник»  Валерием 

Эйхвальдом читайте на стр.5.
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16 ноября
Артур РАЛОВЕЦ (50-летний юбилей, 
ФК «Симбирск»).

17 ноября
Сергей АНТОНОВ (директор ФОКа «СОЮЗ»),
Евгений КОНДРАШКИН (армрестлинг).

18 ноября
Братья ШИШКИНЫ - Анатолий и Владимир 
(отличники физической культуры и спорта РФ).

19 ноября
Антон ГЛИЕНЗОВСКИЙ (президент и главный тренер 

МФК «Платон»).

20 ноября
Лилия ПЛИСОВА (ВАЛЕЕВА, МСМК, самбо), 
Сергей ЕВДОКИМОВ (МСМК, хоккей с мячом), 
Елена НИКУЛИНА, Елена АНАЦКАЯ 
(обе - МСМК, пауэрлифтинг), 
Антон ЛАЗАРЕНКО (МС, греко-римская борьба), 
Валерий ЗАХАРОВ (футбол).

21 ноября
Наталья ШАГИЕВА (60-летие, МСМК, легкая атлетика), 
Алексей КОВАЛЕВ (легкая атлетика, отличник физиче-

ской культуры и спорта РФ).

22 ноября
Евгений МЕЛЬНИКОВ (25-летие, ХК «Волга»), 
Екатерина ДУМАНСКАЯ (спортивное ориентирование).

23 ноября
Владимир НОСОВ (85-летие, заслуженный работник 

физической культуры РФ), 
Татьяна ПРАСОЛОВА (гребля на байдарках).

ПОЗДРАВЛяЕМ«легкая атлетика

После крика «Добивай!» соперник  
выбросил полотенце

«кикбоксинг. Первенство европы «легкая атлетика. 
Хорошая новость

Работа над ошибками
В предыдущем номере газеты «ЧЕМПИОН» от 10 ноября была 

допущена ошибка. В материале «С Грандом - «серебро», с Лек-
сой - «золото»» неправильно указана фамилия тренера регио-
нальной команды по кинологическому спорту. Тренер сборной 
- Никита Жильников. Приносим свои извинения.

Тренеру Никулину 
помогли больше  
100 человек
Благодаря широкой поддержке спортивной 
общественности региона к полноценной жизни 
вернется известный димитровградский тренер  
по легкой атлетике, отличник физической культуры  
и спорта РФ - Анатолий НИКУЛИН.

Александр АГАПОВ

Летом нынешнего года Анатолий Иванович получил трав-
му ноги, в результате которой был сломан эндопротез в его 
тазобедренном суставе. Чтобы снова нормально ходить, 
требовалась сложная и дорогостоящая операция. Колле-
ги, ученики, друзья и знакомые Никулина не остались безу-
частными и помогли собрать нужные средства. 

4 ноября в одной из частных клиник Анатолия Никулина 
успешно прооперировал известный хирург Геннадий Куро-
паткин. Сейчас ветеран димитровградской легкой атлетики 
проходит курс реабилитации.

- На просьбу о помощи откликнулись более 100 человек, 
- говорит НИКУЛИН. - Через газету «ЧЕМПИОН» хочу к ним 
обратиться. Дорогие мои воспитанники и коллеги, друзья, 
знакомые и близкие! Выражаю глубокую благодарность 
всем, кто помог и словом и делом в трудные для меня дни. 
Благодаря вам я смогу вернуться к полноценной жизни. До-
брого вам здоровья и долгих лет жизни. Берегите себя! С 
любовью, ваш Анатолий Иванович Никулин.

Четыре награды высшей пробы 
завоевали ульяновские спортсмены  
на всероссийских соревнованиях среди 
СШОР и СШ памяти ЗТР   
Ю.М. Красильникова.

Александр АГАПОВ

Данный турнир проводится в Каза-
ни с 1999 года. На базе футбольно-
легкоатлетического манежа стадиона 
«Центральный» за награды сражались без 
малого тысяча юношей и девушек в трех 
возрастных группах. И хоть круг в этом ма-
неже составляет 400, а не 200 метров, как 
положено для стартов в закрытых помеще-
ниях, именно с этих соревнований, по сути, 
начался новый зимний сезон у представите-
лей «королевы спорта».

Среди легкоатлетов не старше 18 лет 
победителями стали Полина Туманина и  
Сергей Вагеров. Полина была вне конку-
ренции в секторе для прыжков в длину, где 
во время лучшей попытки улетела на 5 мет-
ров и 69 сантиметров. Сергей оказался са-
мым быстрым в беге на 200 метров, преодо-
лев эту дистанцию за 22,53 секунды. В этом 
же возрасте еще одну медаль взяла Аида 

Фролова, которая финишировала третьей в 
беге на 60 метров с барьерами. Ее резуль-
тат - 9,16 секунды.

Еще пять медалей в копилку областной 
сборной принесли юниорки до 20 лет. Призо-
вой дубль оформили сразу две спорт-сменки. 
Наталья Кондрашина (на фото) выиграла 
тройной прыжок с личным рекордом - 12 мет- 
ров и 36 сантиметров - и замкнула тройку 
сильнейших в длине, прыгнув на 5 метров 
и 57 сантиметров. Алена Ружицкая заняла 
первое место на 200 метров, пробежав за 
25,75 секунды, и стала третьей на 60 мет-
ров с результатом 8,14 секунды.

Кроме того, Анастасия Ильмусева завое-
вала «серебро» на дистанции 800 метров. 
Ее время - 2 минуты и 20,67 секунды.

- Турнир хорошего уровня, - отметила 
тренер региональной команды Оксана ЧИ-
ЖИК. - География участников - от Санкт-
Петербурга до Тюмени. Почти во всех регио-
нах действуют ограничения, поэтому многие 
с удовольствием приехали на эти соревно-
вания. Наши юные спортсмены не имели 
возможности заниматься в манеже на про-
тяжении двух недель. Многие даже не тре-
нировались в шиповках, но, несмотря на 
это, лидеры команды выступили достойно.

Тренировались без 
шиповок, но медали 
не упустили
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Три золотые медали завоевали 
ульяновские кикбоксеры  
на завершившемся в черногорском 
городке Будва первенстве Европы. 
Победителями соревнований стали 
Марсель ЗАйНУЛЛИН, Фатма-Мария 
КОЧ и Николай ПАНЕЧКИН. Кроме 
того, в копилке ульяновской команды 
еще два «серебра».

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Будва находится в одном из самых жи-
вописных мест Черногории. Городок сам 
по себе небольшой, но один из самых 
крупных туристических центров стра-
ны. Международные старты кикбоксеров 
принимает уже не впервые. Предыдущий 
раз награды первенства Европы здесь 
разыгрывали в 2002 году. Ныне, как и 
тогда, российская команда была в числе 
фаворитов и выданные ей авансы снова 
оправдала с лихвой. Например, только 
ульяновская команда из шести человек 
положила в копилку российской сборной 
пять наград, три из которых - золотые.

Победителем соревнований в разде-
ле «фулл-контакт» стал дебютант пер-
венства Европы, 16-летний представи-
тель клуба «Боевые перчатки» Марсель  
Зайдуллин. Подопечный тренеров Илду-
са Садриева и Лилии Шараповой высту-
пал в весовой категории до 45 кг. Правда, 
чтобы попасть в этот вес, ему в букваль-
ном смысле слова пришлось изрядно 
попотеть - необходимо было сбросить 
«лишние» четыре кило. С этой задачей 

спортсмен успешно справился, как и со 
всеми своими соперниками.

Также победительницей первенства 
Европы в разделе «фулл-контакт» впер-
вые в своей карьере стала 18-летняя по-
допечная тренеров Эдуарда и Светланы 
Островских Фатма-Мария Коч. В финале 
весовой категории до 60 кг она переигра-
ла соперницу из Турции. Тренеры отме-
чают, что ульяновской спортсменке по-
мог международный опыт предыдущего 
первенства Европы, где Коч была сере-
бряным призером.

Также уверенную победу в весовой ка-
тегории до 81 кг в разделе К-1 одержал 
подопечный тренеров Сергея Жукова 
и Валентина Приказчикова - 16-летний 
Николай Панечкин. В финале он встре-
чался с украинским спортсменом. Пер-
воначально казалось, что бой затянет-
ся - соперники обменивались довольно 
увесистыми ударами. Но один из таких 
выпадов Панечкина оказался для укра-
инца роковым. После атаки ульяновца 
украинец пошатнулся, а секундировав-
ший Николая тренер областной команды 
Эдуард Островский крикнул: «Добивай!». 
Правда, добить не удалось. Поняв, что с 
атакой Панечкина не справиться, трене-
ры украинского спортсмена выбросили 
полотенце и признали поражение.

Еще один ульяновец - Николай Кужа-
ков - попал на первенство Европы, за-
менив лидеров российской сборной, 
которые по разным причинам отказа-
лись от поездки в Черногорию. И предо-
ставленным шансом 18-летний студент  
УФСТОРА воспользовался сполна - у 
него «серебро» в весовой категории до 

63 кг и звание мастера спорта России. 
В финале ульяновец проиграл соперни-
ку из Словении, который в этом году вы-
ступал на чемпионате мира среди взрос-
лых, где по ходу турнира уступил друго-
му ульяновцу - Артуру Хасьянову. 

- Подобные вещи вообще-то запре-
щены, - комментирует ситуацию Эду-
ард ОСТРОВСКИЙ. - Один спортсмен 
не имеет права в течение сезона высту-
пать в соревнованиях юниоров и взрос-
лых. Однако решение разрешить сло-
венцу участвовать в первенстве Европы 
принял лично президент WAK� ирлан-
дец Рой Беккер. Мол, в пандемийный 
год спортсмены не очень охотно едут на 
соревнования и надо поощрять тех, кто 
стремится как можно чаще участвовать 
в турнирах.

Второе ульяновское «серебро» пер-
венства Европы на счету Севaл-Ольги 
Коч (60 кг) в разделе «лоу-кик». В реша-
ющем поединке только решением судей 
16-летняя сестра Фатма-Марии Коч усту-
пила сопернице из Польши.

- В целом чемпионат оставил неодно-
значные впечатления, - говорит Остров-
ский. - Главное, что состязания прошли 
без зрителей, а всем участникам, трене-
рам и представителям команд каждые 
два дня пришлось сдавать ПЦР-тесты. 
Благо, что никто не заболел. Кроме 
того, в зал, где проводились бои, пуска-
ли только секундировать. Поэтому за 
остальными поединками других росси-
ян довелось наблюдать только в онлайн 
ТВ-трансляции. Но все эти шероховато-
сти не помешали нашим спортсменам 
выступить очень достойно.


